

REPORTAJE



Ciencia para la conCiencia

Unas 200 personas participaron el viernes 28 en la 'Noche de los Investigadores', una iniciativa para dar a conocer a la sociedad el trabajo que realiza la comunidad científica

CATI MOLINERO
CÓRDOBA

Víctor Frankenstein, el doctor Emmett Brown de *Regreso al Futuro* o el profesor bacterio son solo algunos de los muchos ejemplos de científicos arquetípicos a los que la narrativa popular ha dado vida, contribuyendo así a asentar en el imaginario colectivo una imagen un tanto estereotipada de los investigadores, que nada tiene que ver con la realidad. Esta percepción se debe, en parte, al desconocimiento que todavía existe de esta profesión. Por ello, con el objetivo de acercar la investigación al público, el pasado viernes se celebró en la Universidad de Córdoba la *Noche de los Investigadores*, en la que participaron más de 200 personas entre ciudadanos y científicos de diferentes sectores.

Se trata de un proyecto financiado por la Comisión Europea a través de su VII Programa marco, con el que se pretende "mejorar la transferencia de resultados, demostrando que el científico se preocupa por las necesidades de la sociedad y por darles respuesta", apuntaba Manuel Torres, vicerrector de Estudiantes de la Universidad de Córdoba (UCO). Y, a juzgar por las valoraciones, parece que este mensaje caló entre los participantes. "Los investigadores han estado muy cercanos, he cambiado la impresión que tenía de ellos", comentaba María León, una de las invitadas a compartir mesa con el personal investigador del Jardín Botánico de Córdoba. "Nos han explicado su trabajo de forma que pudiéramos entenderlo sin tener muchos conocimientos, lo que ha sido muy útil", aseguraba. La misma opinión mostraba Rafael Arévalo, que compartió velada con especialistas del área de Mejora y Conservación de los Recursos Genéticos de los Animales Domésticos de la Universidad de Córdoba y del Campus de Excelencia en Agroalimentación. "Un tríptico con fórmulas o estadísticas es algo muy frío. Pero cuando el propio investigador te expone los resultados de sus estudios lo comprendes mejor y es más enriquecedor".

NOCHE DE REIVINDICACIONES // Este enriquecimiento fue mutuo, y especialmente satisfactorio para los científicos, ya que "la experiencia nos ha permitido conocer, de primera mano, lo que interesa a los ciudadanos de nuestro trabajo", afirmaba



JUAN MANUEL VACAS

► **Numerosa participación** ► La actividad del pasado viernes fue un rotundo éxito.



► **Colofón** ► La actividad se cerró con la actuación del coro Averroes.

► OBJETIVOS

La jornada sirvió para desmentir tópicos y defender la investigación

Alberto Marinas, científico de Química Orgánica Sostenible, especializado en el estudio de la biomasa. "Además, me han planteado cuestiones que son las mismas que nosotros estamos investigando", señalaba. Lo que demuestra que el interés de la comunidad científica y el de la sociedad caminan de la mano, contradiciendo el tópico de que los investigadores trabajan de espaldas a la sociedad. La noche del viernes también

sirvió para desmentir otras falsas creencias sobre determinadas áreas de investigación. "Nos ha resultado curioso que algunos de los invitados nos preguntaran si nosotros también investigábamos porque pensaban que era algo solo relacionado con probetas", señalaba Carmen Viejo, miembro del Laboratorio de Estudios sobre Convivencia y Prevención de la Violencia de la UCO, "por ello creo que esta ha sido una gran oportunidad para reivindicar el trabajo que realizamos", aseguraba. "Nosotros no utilizamos el método experimental, pero sí otros métodos científicos igualmente válidos que permiten obtener interesantes resultados",

puntualizaba Juan Calmaestra, miembro del mismo área.

La jornada incluyó, asimismo, un alegato a favor de la investigación pública porque "estamos en una situación peligrosa con la caída de los presupuestos, ahora en niveles del 2005", indicaba José Manuel Roldán, rector de la UCO. Por ello, hizo hincapié en la necesidad de apoyar más a los investigadores y que "dicho apoyo de la Administración no se quede en meros discursos sino en realidades". Por este motivo, y a través de iniciativas como esta, se pretende dar un paso más en esa dirección, concienciando del valor de este conocimiento y de quienes lo hacen posible. ≡

MEDIOAMBIENTE

Miembros de la Universidad Tecnológica de Chipre visitan la UCO

REDACCIÓN
CÓRDOBA

Miembros de la Oficina de Política Ambiental de la Universidad Tecnológica de Chipre han compartido tres días con el equipo del Servicio de Protección Ambiental (SEPA) de la UCO, con objeto de conocer las líneas y estrategias de acción que la Universidad de Córdoba tiene en marcha en materia medioambiental.

Ambas unidades ambientales coincidieron el pasado año en un encuentro internacional sobre sostenibilidad universitaria y encontraron numerosos puntos en común (tipología de universidad, climatología, hábitos y estilo de vida de la comunidad universitaria, etc.).

Por ello, y dado que la universidad chipriota, de reciente creación, se ha propuesto integrar criterios de sostenibilidad en sus políticas y planes, ha tenido lugar esta visita, en la que el SEPA ha mostrado sus principales acciones en el ámbito de la gestión y educación ambiental universitaria. ≡

COLABORACIÓN

La Universidad y el Club de Campo firman un convenio

REDACCIÓN
CÓRDOBA

La Universidad de Córdoba y el Club de Campo y Deportivo de Córdoba SA colaborarán en la realización de actividades formativas, culturales, deportivas, técnicas y científicas tras la firma de un convenio marco para ello entre el rector de la UCO, José Manuel Roldán Nogueras, y el presidente de dicho club de la ciudad, Diego Palacios Criado, que se desarrollará a través de los correspondientes convenios específicos.

Las modalidades de colaboración incluyen ejecución de programas y proyectos de investigación y desarrollo, prestación recíproca de servicios técnicos, infraestructuras y asesoramiento mutuos, cooperación en programas de formación permanente, organización y ejecución de actividades comunes, intercambio de personal y, en general, cualesquiera que de mutuo acuerdo se estimen de interés entre ambas entidades. ≡